

Jörgen Peters - ein Nachruf

Innehaltend haben wir die Nachricht erhalten, dass der Weg auf dieser Erde von Jörgen Peters, unserem Gründungsmitglied, zu Ende gegangen ist. Im Rückblick auf die gemeinsam erlebten Augenblicke entsteht eine tiefe Dankbarkeit für all die erbaulichen Gespräche und den konstruktiven und regen Austausch von ökumenischen Ideen und Gedanken. Jörgen Peters war der Initiator für die Gründung des regionalen Ökumenekreises Ostangeln



vor über 10 Jahren. Anlass war aus der Erinnerung ein Strandspaziergang, bei dem es zu einem Gespräch zwischen gläubigen Hundebesitzern kam und schnell über „Gott und die Welt“ auf den ökumenischen Pfad führte. Erste Treffen im ökumenischen Sinn mit Vertretern der verschiedenen christlichen Konfessionen fanden auf Einladung von Liesel und Jörgen Peters in ihrem Hause statt. Jörgen war immer bestrebt weitere Interessierte anzusprechen und einzuladen und freute sich besonders, wenn diese auch bereit waren sich aktiv in die Umsetzung von gemeinsamen Aktivitäten einzubringen.

Die Zusammensetzung der ökumenisch interessierten Teilnehmer änderte sich im Laufe der Zeit, wobei die Zahl insgesamt anwuchs. Auf Zu- und Abgänge reagierte Jörgen in großer Souveränität und als umsichtiger Menschenfreund. Ihm war wichtig, die Gemeinsamkeiten herauszustellen und die vorhandenen Unterschiede dem Streben nach christlichem Einssein unterzuordnen. Seine liberale Grundhaltung sowie seine Erfahrungen als Jurist und langjähriger Hamburger Richter im Umgang mit den unterschiedlichsten Auffassungen und Ansichten, prägten den konstruktiven Umgang der Mitglieder in den Versammlungen des „Vorstands“ und bei den Treffen des Ökumenekreises.

Unvergessen sind die jährlichen Auftaktveranstaltungen im „Strandhuus“ in Wackerballig in der Jörgen die im „Vorstand“ vorbereitete Jahresplanung in Form eines Kreisdiagramms zur Abstimmung vorstellte. Im Uhrzeigersinn waren dort die einzelnen Veranstaltungen und Maßnahmen mit Terminen, Orten, Teilnehmern, Verantwortlichen, etc. aufgeführt.

Er selbst, als aktiver Sänger im Kirchenchor, liebte Gesangs-, insbesondere Taizé-Veranstaltungen. Vorausschauend sorgte Jörgen rechtzeitig dafür, dass eine Lenkungsgruppe eingerichtet wurde, die seine Arbeit der Leitung und Koordination des Ökumenekreises Ostangeln fortsetzt.

Nun hat sich der Lebenskreis von Jörgen Peters auf dieser natürlichen Erde geschlossen. Wir

sind sehr dankbar für die gemeinsame Zeit mit Jörgen, seinen zahlreichen Initiativen zur christlichen Gemeinsamkeit, seiner Zugewandtheit als Menschenfreund!

Zusammengefasst und in Würdigung seines unermüdlischen Bemühens Nächstenliebe zu praktizieren, beschreibt das von August Hermann Niemeyer (gest. 07.07.1828) verfasste Lied die Haltung, die Jörgen vorgelebt hat: „Menschenfreund nach deinem Bilde richte sich mein ganzer Sinn! Deine Sanftmut, deine Milde neig auch mich zur Liebe hin!...“

Peter Scheumann, 17. Juli 2024